

Crónica de la Cerdaña

por S. G. V.

Inauguradas en su día — 14 abril del corriente año — las pistas y demás dependencias del Aéreo Club de Cerdaña, éstas ofrecen un rápido y ventajoso traslado a esta comarca.

Periódicamente — una vez al mes, pero cada vez en distinta localidad — los Alcaldes de los pueblos ceretanos se vienen reuniendo en una comida de hermandad, con el doble objeto de estrechar los lazos de unión y amistad que deben reinar entre los representantes del bien común de la comarca, y a su vez, para unificar criterios y aunar esfuerzos, primordialmente en orden a la Mancomunidad de servicios, para el mayor auge de la Cerdaña.

Cursos de Románico

Del 15 al 31 de julio se celebró en Puigcerdá, el ya tradicional y arraigado Curso internacional de Cultura Románica, en su IX edición, que a cargo de relevantes personalidades versó sobre diversos temas referentes al siglo XV y el Humanismo.

Se inauguró el Curso con una conferencia a cargo del Profesor Dr. D. José Alsina, que trató sobre «Humanismo y mundo clásico». En días sucesivos, y alternando mañana y tarde, se iban sucediendo lecciones magistrales tan amenas como interesantes, sobre Arte: (Pintura, Escultura y Arquitectura), Literatura, Instituciones medievales, e Historia social, política y administrativa. Así, el Profesor Dr. don Antonio Comas trató sobre: «L'escola catalano-provençal», «L'Humanisme català», «Ausias March» (en dos conferencias), «La literatura narrativa i satírica», «Francesc Eiximenis», «Sant Vicenç Ferrer», y «Curiel e Guelfa». El Profesor Dr. Francisco Marsá desarrolló en dos conferencias los temas: «El panorama lingüístico peninsular en el siglo XV». El Dr. D. Ignacio Bajona versó sobre: «El Romancero», «Jorge Manrique», «La Celestina». El Dr. D. Francisco Rico, sobre «El Humanismo en Castilla», «Juan de Mena», y «El Marqués de Santillana».

El Profesor Dr. D. José M.^a Font Rius, con su reconocida competencia en el campo histórico-jurídico, expuso los temas: «Las instituciones de gobierno y administración en los reinos centrales de la Península, durante la Baja Edad Media», «L'estructuració social, política i administrativa dels països catalans a la Baixa Edat Mitjana», y «El dret marítim al Mediterrani: El Consolat de Mar». Por su parte, el Rdo. Dr. Galcerán, con gran profusión de detalles concernientes a la vida medieval en la capital ceretana, glosó el interesante tema: «El Llibre Vert i els privilegis de la Vila».

Otras conferencias del mencionado Curso de Cultura Románica, fueron: «Reconquista y población en la Baja Edad Media», «Los Trastámara en Castilla», «Los Trastámara en la Corona de Aragón», y «Expansió catalano-aragonesa en el Mediterrani», a cargo del Profesor Dr. Manuel Riu. «La escultura gótica» por el Dr. Verrié; «La pintura gótica en Castilla» y «La pintura gótica a Catalunya», por el Profesor Dr. D. Santiago Alcolea; «La arquitectura gótica en los reinos castellanos», y «L'arquitectura gòtica a Catalunya», por el Dr. Eduardo Junyent. Completadas todas éstas con diapositivas.

Finalizó el Curso con dos magistrales conferencias a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Martín de Riquer, versando sobre «Bernat Metge», y «Tirant lo Blanch».

Amenizaron el Curso, audiciones musicales y recreativas. Al propio tiempo se aprovechó el festivo día 25 para visitar colectivamente con el gran número de cursillistas asistentes, el antiguo Palacio de los Reyes de Mallorca, en Perpinyá.

El día 26 de agosto, culminan las populares fiestas de verano, con la memorable «Festa de l'Estany» y su Cabalgata con desfile de elegantes y vistosas carrozas, y con el apoteósico castillo de fuegos artificiales, en el lago de la Villa.

En cuanto a las fiestas cívico religiosas, el 8 de septiembre, con motivo de la festividad de la Patrona de Puigcerdá y Cerdaña, la Virgen de la Sacristía, se celebraron los solemnes cultos de rigor: Novena, Oficio y Procesión en honor de la veneranda Imagen.